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1 Description and Features 
ToupTek’s Off-Axis Guider (OAG) allows user to guide the telescope to obtain sharp, round stars 

by guiding in front of filters using unfiltered light in the same optical path as the main imaging camera. 
OAG helps overcome non-synchronous distortion and provides higher guiding accuracy. 

The features of ToupTek OAG are listed below: 
l Connection (to the telescope): M48, M54, M68 based on customer’s choice. 
l Connecter (at camera end): M54 x 0.75 (with 20mm extender included) 
l Prism size (mm) 10 x 10 
l Thickness: 17.5mm 
l 6 mm adjustable focus travel distance.  
l Compatible with all guiding cameras, whose body diameter is around 31mm. 
l Compatible with telescopes with adapter’s diameter within 80mm. 

 

Figure	1	back	and	front	of	OAG

Ein Off-Axis-Guider (OAG) ermöglicht es, das Teleskop so  nachzuführen, dass typische 
Nachführfehler weitgehend ausgeschlossen werden. Ein OAG verwendet den optischen 
Weg des Hauptteleskops und wird vor eventuell vorhandenen Filtern (z.B. in einem Filterrad) 
installiert.

Eigenschaften des ToupTek-OAGs:
· Anschluss auf der Teleskopseite: M48, M54, M68, je nach Modell.
· Anschluss auf der Kameraseite: M54 x 0,75 (20-mm-Verlängerung im Lieferumfang) 
· Prismengröße: 10 x 10 mm
· optische Länge: 17,5 mm
· Fokusweg: 6 mm
· Kompatibel mit allen Nachführkameras, deren Gehäusedurchmesser etwa 31 mm beträgt. 
· Kompatibel mit Teleskopen mit dem zum jeweiligen OAG-Modell passenden Gewinde

Abbildung 1: Rückseite und Vorderseite des OAGs

1 Beschreibung und Eigenschaften
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2 OAG Operating guide 

2.1 Compatibility with guiding camera 

For guiding, ToupTek OAG is compatible with all ToupTek GPCMOS series and 
G3M series guiding camera. ToupTek OAG is also compatible with guiding cameras 
whose body’s diameter is within 30mm. 

 
Figure	2	guiding	camera	adapter	interface	

2.2 Compatibility with telescope 

Considering the 10x10 mm prism size, we don’t recommend you use ToupTek 
OAG with telescopes whose clear aperture is smaller than M48. 

2.3 Compatibility with main imaging camera 

Yet it is recommended to use ToupTek OAG with ToupTek Filter Wheel (AFW), 
and with all ATR3CMOS series cameras, SkyEye series cameras and G3CMOS series 
cameras. The large clear aperture supports up to full-frame cameras without vignetting. 

2.4 Connection to the telescope 

ToupTek OAG offers a choice in one of the M48, M54, M68 thread adapters, 
connected to the telescope. 

2.5 Please Note 

While adding ToupTek OAG into your optical train, please make sure the prism 
won’t block the camera sensor. 

You can use the guiding screw to adjust the guiding camera’s focus length. Please 
make sure the distances from the prism to the main camera and to the guide camera are 
the same. To ensure the result, it is better to do this during the daytime for the adjustment 
will be very difficult at night.

2.1 Kompatibilität mit Nachführkameras

Der ToupTek OAG ist mit allen ToupTek-GPCMOS- und G3M-Kameras kompatibel. Der 
ToupTek-OAG ist auch mit anderen Nachführkameras, deren Gehäusedurchmesser ca. 31 
mm beträgt, kompatibel.

2.2 Kompatibilität mit Teleskopen

In Anbetracht der Prismengröße von 10x10 mm empfehlen wir nicht, den ToupTek-OAG mit 
Teleskopen zu verwenden, deren Anschluß kleiner als M48 ist.

2.3 Kompatibilität mit Kameras

Grundsätzlich kann jede Kamera verwendet werden, die sich direkt oder mittels zusätzlicher 
Adapter anschließen läßt. Achten Sie darauf, daß die freie Öffnung der Adaption so groß ist, 
daß Vignettierung vermieden wird.

2.4 Anschließen an das Teleskop

Der ToupTek-OAG ist mit folgenden Anschlüssen erhältlich; M48, M54, M68. Achten Sie 
darauf, das zu Ihrem Teleskop passende  Modell auszuwählen.

2.5 Wichtige Hinweise

Installieren Sie den ToupTek-OAG so, daß das Prisma nicht vor dem Sensor der Hauptka-
mera plaziert wird. Es ist sinnvoll, das Prisma oberhalb einer Längsseite des Hauptkamera-
sensors zu positionieren.

Achten Sie schon beim Montieren der Nachführkamera darauf, dass die Abstände von der 
Mitte der reflektierenden Fläche des Prismas zu den Sensoren der Haupt- und der Nach-
führkamera gleich sind. Drehen Sie dazu den Nachführkamera-Fokussierring am OAG so, 
daß er sich etwa in der Mitte des Verstellwegs befindet.

Achtung: Das Heraus- oder Hineinschieben der gesamten Einheit von Prismenturm und 
Nachführkamera ändert die Fokusposition NICHT!

2 Bedienungsanleitung

Abbildung 2: Schnittstelle des Nachführkameraadapters

ToupTek-OAG · Benutzerhandbuch
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3 Assembly guide 

3.1 Connect OAG to guiding camera 

First, align the prism direction to sensor direction of guiding camera. Both long 
sides need to be paralleled. 

 

Insert the guiding camera into OAG and tighten the top first screw to lock the 
guiding camera. 

 

3.1 Anschließen der Nachführkamera an den OAG

Setzen Sie die Nachführkamera so in die Aufnahme ein, daß die Kanten von Prisma und 
Sensor parallel liegen.

Ziehen Sie, wenn die Kamera korrekt ausgerichtet ist, die Arretierungsschraube (die obere 
der beiden Schrauben) fest.

3 Montage

ToupTek-OAG · Benutzerhandbuch
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3.2 Connect extender to camera 

Locate the 6 screw holes on the camera’s adapter and put the 6 M2.5*20 screws 
through the extender and insert them into the holes on the camera. 

 
Tighten the screws to lock the extender on the camera. 

3.2 Extender an die Hauptkamera anschließen

Hinweis: Sofern Sie bereits ein Filterrad verwenden oder ein solches zusammen mit dem 
OAG installieren, wird dieses statt des Extenders zwischen OAG und Hauptkamera instal-
liert. Beschrieben wird nachstehend das Montieren des Extenders. Das Montieren eines 
Filterrades wird in der Anleitung des jeweiligen Gereätes erläutert. 

Setzen Sie die 6 langen Schrauben (M2,5x20) in die Bohrungen des Extenders ein und be-
festigen Sie damit den Extender an der Kamera. Ziehen Sie die Schrauben vorsichtig an.

ToupTek-OAG · Benutzerhandbuch
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3.3 Connect OAG to extender 

Locate the rest of the 6 screw holes on the extender and insert the 6 M2.5*6 screws 
through the OAG inner 6 screw holes and insert them into the screw holes on the 
extender, that has already been connected to camera. 

 
Tighten the screws to lock the OAG with the extender 

3.3 OAG an Extender anschließen

Verbinden Sie nun in gleicher Weise den OAG mit dem Extender. Verwenden Sie dafür die 
kürzeren Schrauben (M2,5x6) und den inneren Lochkreis des OAGs.

Ziehen Sie die Schrauben vorsichtig an.

ToupTek-OAG · Benutzerhandbuch
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3.4 Connect thread adapter (connect to telescope) to OAG 

Locate the rest of the 6 screw holes on OAG and insert the 6 M2.5*6 screws 
through the thread adapter screw holes and insert them into the screw holes on OAG. 

 
Tighten the screws to lock the thread adapter with OAG. 

3.4 Montieren des Teleskopadapters

Der Teleskopadapter wird mit sechs kurzen Schrauben (M2,5x6) am OAG befestigt. 

Ziehen Sie die Schrauben vorsichtig an.

ToupTek-OAG · Benutzerhandbuch
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3.5 Adjust prism position 

Make sure the prism in the OAG does not block the sensor. Loose the screw in the 
top middle of the OAG to loose the prism, then prism can be moved up and down. Find 
the proper position for the prism then tighten the top middle screw again to lock the 
prism. 

 

Make sure to tighten every screw mentioned above to prevent light leak. 

 

Figure	3	complete	connection	between	OAG	and	color	camera	

3.6 Focus adjustment 

In order to focus the guiding camera properly, user can adjust the prism position 
up or down, and also pull or push the guiding camera. ToupTek OAG also has a built-
in helical focuser with 6mm adjustable distance. User can rotate the blue dial to adjust 
the focus distance and once find a proper position, user simply tightens the screw on 
the blue dial to lock the position. 

3.5 Einstellen der Prismenposition

Stellen Sie sicher, dass das Prisma im OAG nicht vor dem Sensor der Hauptkamera positi-
oniert ist. Lösen Sie die Innensechskantschraube, um die Klemmung des Prismenturms zu 
lösen; danach kann der Prismenturm verschoben werden. Bewegen Sie den Prismenturm in 
eine geeignete Position und ziehen Sie die Klemmschraube wieder an.

3.6 Fokuseinstellung

Es st sinnvoll die erste Einstellung des OAGs am Tage vorzunehmen. Richten Sie Ihr Tele-
skop auf ein weit entferntes Objekt und stellen Sie zunächst das Bild der Hauptkamera wie 
gewohnt scharf. Prüfen Sie, ob sich der Nachführkamera-Fokussierring am OAG etwa in der 
Mitte des Verstellwegs befindet. 
Sollte das Bild sehr unscharf sein, lösen Sie die Klemmschraube, welche die Nachführka-
mera hält und verschieben Sie die Kamera, bis das Bild so scharf wie möglich ist. Stellen 
Sie dann das Bild mit dem Fokussierring scharf. Wenn sowohl das Bild der Hauptkamera 
als auch das der Nachführkamera scharf ist, können Sie den Fokussierring mit der Klemm-
schraube arretieren.

Prüfen Sie bei dem ersten Verwenden bei Nacht nochmals die Bildschärfe.

Prüfen Sie nochmals, ob alle Schrauben angezogen sind.

Abbildung 3: OAG, Extender und Hauptkamera

ToupTek-OAG · Benutzerhandbuch
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4 ToupTek OAG Mechanical Diagram 

 

Figure 4 OAG with M48 thread adapter 

 

Figure	5	OAG	with	M54	thread	adapter	

4 Abmessungen

Abbildung 4 OAG mit M48-Gewindeadapter

Abbildung 5 OAG mit M54-Gewindeadapter

ToupTek-OAG · Benutzerhandbuch
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Figure	6	OAG	with	M68	thread	adapterAbbildung 6 OAG mit M68-Gewindeadapte

ToupTek-OAG · Benutzerhandbuch
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5 ToupTek OAG recommended Connection methods 

 

 

5 Anschlußvarianten
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